
裁判員裁判が始まって１４年がたちました。裁判員等経験者の皆様に率直な御意見をいただ
いて、裁判員裁判の今後の運用に役立てさせていただくため、意見交換会を実施しました。
御参加いただいた裁判員等経験者の皆様の御意見や御感想は次のとおりです。

開催日：令和５年１０月６日（金）
参加者：裁判員等経験者４名、裁判官３名、検察官１名及び弁護士１名

裁判員等経験者意見交換会開催概要 高知地方裁判所

１．選任手続について

■映像を使ったりして説明はとても分かりやすかったので、不安は感じなかった。
■詳しく説明してもらえた。
■まさか自分が選任されるとは思っていなかった。

２．職場との両立について

■職場の上司には報告して理解を得られた。
■たまたま業務が忙しくない時期ではあったが、職場で上司や同僚がやりくりしてくれて
何とかなった。
■職場の同僚に快く仕事を代わってもらった。



３．審理について（検察官・弁護人が作成した資料について）

■思っていたよりも分かりやすくて、困ったことはなかった。たくさん資料を用意してく
れていて、びっくりした。
■とても分かりやすかった。事案の概要もきちんと把握ができた。
■予想はしていたが、凶器の写真や、防犯カメラの映像を実際に見たときは、ショック
だった。ただし、実際に見ると見ないとは全然違うし、見ないと答えは出せないと思う。

４．評議について

■裁判官の説明は分かりやすかったし、分からないことは質問できた。
■一人一人が意見を述べることができ、みんなで考えることができた。
■評議の中では自分の意見をちゃんと言うことができた。休憩も多く取ってもらい、リフ
レッシュしながら評議することができた。

お忙しい中、意見交換会に参加してくださった経験者の皆様、貴重な
御意見をありがとうございました！ 司会：稲田裁判官

５．これから裁判員になる方へのメッセージ

■仕事や家庭等に無理がなければぜひ勧めたい。思ったほどの心配はない。
■いい経験になったので、勧めたい。


